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１．就学前児童保護者の自由記述 

自由記述についてはアンケートご回答いただいた 1,478 人中、537 人（全体の約 36.3％）

の方から 667件のご意見等をいただきました。一部抜粋を掲載しています。 

 

遊び場（公園や児童館など）の整備 183件 

・児童館などの子どもが利用できる施設を増やしてほしいです。子どもと一緒に参加でき

る行事などもっと増やしてほしいです。 

・香取市は子どもと遊ぶ場所が少ない。外で遊べる公園や水遊び場がほしい。空き地が多いが

有効に使えないのでしょうか。同年代ママの子ども達は旭や神栖まで遊びに行っています。 

・子ども達が伸び伸びと遊べる公園があると嬉しいです。遊具の充実もお願いします。 

 

保育所（園）・幼稚園・認定こども園等の保育サービスについて 133件 

・公立幼稚園を残し、継続して欲しい。 

・一時保育を利用しているが、１か所の園しか登録できないため、緊急時に預けたくても、

園の都合で預けられない時（予約がいっぱい、行事で一時保育が休みなど）、預け先がな

くて、困ることがある。複数個所登録できるようにして欲しい。 

・保育園は仕事するにあたって協力してくれる所だと思っています。預けられる時間と休

日出勤に安心して預けられる様になれば仕事も心に余裕をもっていけると思います。子

育てでいっぱいなので、保育園の環境がよくなるといいなと思っています。 

・佐原地区には、こども園（公立）は出来ないのでしょうか？旧小見川町の方が色々と充実

している気がします。今、通っている保育所は建物等施設の老朽化が進んでおりますが、

耐震には問題ないのでしょうか？ 

 

病気や病院について 96件 

・小児科や産婦人科、子どもがよくかかる耳鼻科などが少ないのは少し不安です。 

・子どもを診てくれる病院が少ない。どこにかかればいいか悩む。小見川総合病院は午前

中のみ県立佐原病院は週３日しかやってない。以前小見川総合病院の救急に、月齢が低

い事、小児科医がいない事を理由に２回断られ、他の市の医療機関にも月齢を理由に断

られたことがある。急な時や普段から安心して子どもを診てもらえる医療機関が欲しい。 

・安心して妊娠、出産できる場所がほしい。夜子どもが熱を出した時、旭中央病院か成田日

赤病院まで行くのは大変。県立佐原病院に夜間小児科医がいてくれると安心です。 
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子育てに関する相談や情報提供について 81件 

・子育て支援センターの NPO 講座に参加したことがありますが、父親に対しても同じよう

な育児に関する、もしくは育児の大変さを共感してもらえるような講座があれば、参加

させたいと思いました。 

・相談できる所が身近にあるといいと思います。 

・児童館や子育て支援センターの情報等は定期的に対象の人に郵送すればもっと身近になり

利用しやすくなると思う。市役所の雰囲気が暗い、もう少し入り易くしてもらいたい。 

 

経済的支援の充実 59件 

・３人目の子どもの保育料が未だに無料にならない。周りの市等では保育料だけでなく、

小中学校の給食費無料や、医療費無料などのサービスが整っているのに、香取市は以前

よりも悪くなっているように感じる。 

・経済的な支援をもっとしてほしい。オムツ代や補助の出ない予防接種など負担が大きい。

産む時もお金が掛かるので大変。 

・子育ての経済的支援を手厚くしてほしい。あと、妊婦さんにも経済的支援を手厚くして

ほしいです。（成田市は妊婦に優しい） 

 

学校や教育について 36件 

・小学校について不満があります。人数が少ないことが理由です。そのために引越しなど

も今視野にいれています。できれば早く合併などの処置をしてほしいです。 

・共働き家庭が増えてきているので、PTA活動等のほぼ強制加入のような体制を学校や市か

ら見直しするようにしてほしい。子どもの病気や学校・保育園の行事はほとんど女性が

対応してる。「女性の活躍推進」と言われているが昭和のスタイルでは難しいのが現状。 

 

放課後児童クラブや放課後子ども教室について 18件 

・学童についての情報が知りたい。 

・共働き世帯のためにも、保育所の時間を長くしてもらえると急な残業でも不安なく仕事

が出来ると思う。18 時までの利用はありえない。学童も全ての学校になく、現在も小学

生達は鍵を持たせて留守番をさせなくてはならない。他の学校への編入も結局は低学年

しか学童利用できない。早く合併して子育てと仕事を充実させて住みやすい地域にして

ほしい。 

・就学予定の小学校には放課後児童クラブがありません。児童数が少なく整備しにくいか

とは思いますが、どの地域でも平等に施設を利用出来るようにしていただきたいです。 
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安心・安全の確保（防災、防犯、道路等の整備） 10件 

・道路の側溝に蓋をしてほしい。散歩中子どもが落ちそうで不安。歩いて行けるような場

所に公園が欲しい。少し少なく感じる。 

・通常時、歩道が狭くて子どもが危険な目にあっているので対応してほしい。 

・小学生の子ども達が川の近くで遊んでいて少し危険だと感じることがあります。小さい

子達が真似をするので危険な遊び方はしないでほしいと思います。 

 

成長や発達、障がいについて 5件 

・発達障がいの子への理解を深める取り組みがもっとあるといいなと思います。多動の子

がどんな動きをしてしまうのかなど、少しでも知ってもらえると、外出先などでも「変な

子」という目で見る方が減るかもしれない！という願いを込めて。 

・障がいがある子達が通える保育所や（近場に）理学療法を行っている場所を増やしてほし

い。 

・子どもに障がいがあり、就学への不安があります。障がいがあることで、放課後デイサー

ビスの利用をしたいが近隣に送迎（市の小学校）をしてくれるデイサービスがなく、香取

市にはとても少ないと聞いている。フルタイムの仕事どころか今の仕事まで変えなければ

子どもの就学ができないのではと感じる。障がいがある子どもでも安心して預けられ、働

ける環境がほしい。 

 

その他 （感想など） 46件 

・このようなアンケートを今後の保育や子育てに生かしてほしいです。 

・色々なご苦労があるとは思いますが、子どもの笑顔があふれる、元気な香取市になって

ほしいと思っていますのでよろしくお願いします。 
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２．小学生児童保護者の自由記述 

自由記述についてはアンケートご回答いただいた 1,156 人中、300 人（全体の約 26.0％）

の方から 457件のご意見等をいただきました。一部抜粋を掲載しています。 

 

遊び場（公園や児童館など）の整備 83件 

・小見川町の公園の遊具がどんどん減ってしまい、子ども達も「なくなっちゃった」と寂し

そうに言っていました。神栖市に比べると公園が充実していなくて、少し物足りなく感

じます。 

・休日に家族で遊びに行きたくなるような広い公園があると嬉しい。すわ公園は古びれてい

て、わんぱく公園は遊具も危険に思える。わざわざ神栖へ行く事も多く、佐原で休日を過

ごしたいと思えない。 

・佐原には、小さい子どもから大きな子まで遊べる公園がないので、公園を是非とも作って

もらいたいです。わんぱく公園にはたまに行きますが、大きい子が遊ぶ遊具ばかりで、下

の子は遊べません。夏休みなどは、茨城のリバーサイド公園（江戸崎）や神栖中央公園ま

で行っています。 

 

放課後児童クラブや放課後子ども教室について 77件 

・児童クラブは、日祝休みですが、仕事は両親とも日祝出勤の場合もあり、日祝も開所だと

助かります。現在は高学年でも、児童クラブに入れるので助かります（高学年でも、一人

で留守番させるのは不安なので）。 

・学童の時間を長くして欲しい。土曜日など、私が朝家を出る時間と、学童が開く時間が合

わず、一人で待機させてしまっている。帰りも間に合わない。 

・学童保育所を作って欲しい。特に長期休みの時に困ってしまう。子ども教室ではなく、学

童保育を！！ 

・放課後子ども教室の制度の存在を知りませんでした。内容の分かる書類の添付、加えて

学校や園を通して、制度の周知があればありがたいと思います。 

 

病気や病院について 57件 

・小見川地区は、特に小児科のかかりつけ医を持ちにくい。小見川総合病院へ通っていま

すが、毎回違う医師で困ります。小児科医院を増やして欲しいです。 

・医療の充実を望みます。香取市は周辺の市町村に比べ、土日に受診出来る医療機関が少

ないです。土曜日は午前中のみ、という所も多く、予防接種を受けるのも共働きの場合、

仕事を休まなくてはならず、定期的に通うとなると土日に診療のある周辺の市町村へ行

く事になります。 

・子どもが急な病気などで救急で診てもらう時、医者が時間外だと、佐原には無く旭の方

まで行くのが大変です。近くで夜間診てもらえると、凄く助かります。 
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経済的支援の充実 50件 

・育児にはお金がかかるので、経済的支援をして頂けると、子どもを産むことに対しての

不安が軽減されると思います。 

・高齢者にお金が使われている気がする。子どもにあまり使われている気がしない。次の

世代に投資しなければ市として成長しないと考える。 

 

子育てに関する相談や情報提供について 38件 

・子育ては悩みが多いので、気軽に相談できる場所が欲しいです。以前、市のそういう所に

電話をして相談したことがありますが、名前を聞かれたので何だかチェックをされてい

る様で、何となくもうかけづらくなりました。専門の方のカウンセリングなど、そういう

場が欲しいです。 

・市役所などに行かないと得られない情報があるので、幼児・子どもがいるお宅には積極

的に交流が持てる場などを教えると言うのも大事かと思います（地元じゃない方もいる

と思うので…）。 

 

学校や教育について 34件 

・小規模校を閉校したり、合併するのではなく、小規模の良さにも目を向けて欲しい。「佐

原に集めればよい」ではない。それぞれの学校の良さを、保護者が知る機会を作って選べ

るようにしてもらいたい。地域から学校がなくなると、地域は衰退すると思う。そうなる

と、香取市としての衰退にもつながると思う。もっと人が増える対策、宅地造成、商業施

設を建てるなど行い、市の活性化を図れる様、行政の見直し・改革をして欲しい。 

・仕事を持っている親が多いので、学校行事やＰＴＡの参加、地域の活動等増やさないで

欲しい。仕事の調整の負担が大きくなり、子育てが仕事の両立を難しくさせる。 

 

 

安心・安全の確保（防災、防犯、道路等の整備） 33件 

・歩道を充実させてほしい。佐原は道が細い所が多いし車も多いので、登下校がいつも心

配です。 

・通学路が狭く車道・歩道の区別が無く、とても心配。 

・子ども達の登下校に地域の方々に付き添って安全確保をして頂けると助かります。小見

川地区では、ボランティアの方々が、登下校に付き添ってくれている姿をよく目にしま

すが、私達の住む地域にはボランティアの方がいません。 
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保育所（園）・幼稚園・認定こども園等の保育サービスについて 22件 

・こども園に０、１、２歳児は途中入園できないので、もっと保育士を増やしてもらいたい。 

・保育所やこども園で、保育料が２人目は半額・３人目は無料になるという制度があると

聞きました。ただし、同じ時期に在園している場合に限る様で、２人同時はあったとして

も３人同時はなかなかないケースなのかなと思います。本当に、少子化・子育て対策とす

るのであれば、３人目は無条件で無料になった方が効果があると思いました。 

 

成長や発達、障がいについて 5件 

・障がいをもつ親は、肩身が狭い。今までに嫌な事がたくさんあった。障がい者に対する知

識や理解を勉強して欲しい。 

・うちの子どもは、発達障がいがあります。就学前は相談する市の機関はあります。入学

（小学校など）してしまうと、相談する市の機関が無いようです。教育委員会と言われて

も、抵抗があるので、保健センターや市の機関で気軽に相談できる場があると良いです。 

 

その他 （感想など） 58件 

・子育てばかりではなく、市民にとって住みやすい市にして欲しい。最近は観光客のため

の市になっていると思う。 

・アンケートありがとうございます。すべての意見を取り入れていくのは難しいと思いま

す。住みやすい街になっていくと嬉しいです。子育ても大事だと思いますが、産科のない

のを改善していけると嬉しいです。 

・前回もこういうアンケートがありましたが、その後何か変わったのかが分からない。町

おこしの為のホテルを建てる事よりも、もっともっと目を向けなければならない事があ

ると思う。この一人一人の声を、ちゃんと受け止めて下さい。 

 

 


